

## SERVICIO PAÍS: EL TERCER CUMPLEAÑOS

Carol González, joven arquitecto de la U. de Chile fué la primera en llevar el Servicio País a la Provincia de Arauco. Entusiasmada con la experiencia, volvió a postular y este año continúa su servicio como Directora Regional del Programa. A un año desde que se diera comienzo a este programa piloto, a nivel de gobierno se hacen las primeras evaluaciones y estimaciones sobre las tendencias que se visualizan para los próximos años. En este contexto le solicitamos a Carol González, que nos contara algo de la historia “en terreno” del Servicio País:

“El año 1997 es el tercer año de vida del programa Servicio País, que es un Programa del Consejo Nacional para la Superación de la Pobreza, ejecutado a través de la Fundación Nacional del mismo nombre. La principal misión del programa es aportar recursos profesionales a las localidades más pobres del país. Para ello el programa contrata a profesionales y técnicos recientemente egresados por un período y funciones específicos en instituciones gubernamentales, de las comunas y/o localidades más pobres del país.

El programa depende directamente de la Junta Ejecutiva de la FNSP, la que es presidida por el Sr. Alberto Etchegaray. La ejecución del Programa es responsabilidad del Director Nacional y de los Directores Regionales, todos ex-profesionales Servicio País.

### Presencia del Servicio País

Actualmente se está presente en 68 localidades con la participación de 133 profesionales en el país. Desde los inicios del programa la Región del Bío-Bío es la que cuenta con mayor número de profesionales. Este año 19 jóvenes estarán aportando su capacidad profesional en

distintas comunas de la región, siendo comunas nuevas para el programa: Santa Bárbara, Quilaco, Curanilahue, Los Álamos y Yungay.

El Equipo Coordinador y los profesionales del programa han efectuado un continuo esfuerzo para asegurar que la intervención profesional realizada estimule la planificación del desarrollo, el fortalecimiento de las iniciativas locales, la coordinación, articulación e incremento de las capacidades existentes y la participación de los beneficiarios directos en las acciones que se impulsen.

En mi caso personal el año 1996 fui destinada a trabajar en planificación urbana y como asesor de las comunas en la elaboración de los Planes de Desarrollo Comunal, en la gobernación de Arauco. Como aspectos positivos del trabajo en la gobernación destaco el expedito acceso a información y la excelente colaboración de parte del gobernador Sr. Carlos González Anjari. Por otra parte, me habría gustado tener la oportunidad de un contacto más directo con la comunidad. También habría sido positivo contar con una contraparte local que guiara mi intervención, lo que no fue posible dada la falta de arquitectos en la provincia.

Este año como Directora Regional del Programa, me corresponde ser un nexo entre los profesionales y las autoridades de la Región, además de representante del Director Nacional en la Región del Bío-Bío. Parte de mis funciones en este cargo es velar porque los profesionales presten sus servicios en aquellas tareas específicas para las cuales fueron contratados y que ellas se enmarquen en estrategias o programas de Superación de la Pobreza del lugar donde se desempeñan.